DIARIO DEL FRENTE POPULAR

Redacción, Administración y Talleres: Calatrava, 10 Dirección abreviada: «Pueblo». Franqueo concertado Apartado, 15 :: :: :: Teléfono, 98 El Pueblo Manchego

Año XXVII :: Número 8.602

Ciu Real.-i

de Mayo de 1937

Precio del ejemplar: 15 céntimos

MADRID SIGUE SU HEROIGA TRAYECTORIA

El fascismo en España, y mundialmente, está llamado a desaparecer Las tropas leales siguen avanzando en unos frentes, y manteniendo sus posiciones en otros

NOTA EDITORIAL

¿Otra vez las pistolas?

Decismos el sábado, sin ir más lejos, en un acto público, connemorativo del Primero de Mayo, que, dando a las fuerzas com-latientes toda la importancia que éstas tienen para lograr el triunfo en una guerra, las guerras modernas se ganan o se pierden en la retaguardia, más eficazmente y mejor que en los auténticos frentes de batalla. Una retaguardia tranquila, ordenada, trabaja: dora, obediente al mando, plena de entusiasmos por la causa, en virtud de la cual sufre y se sacrifica, es más garantía de la victoria final que un potente ejército.

Con buena copia de datos y argumentos, procuramos probar esta afirmación nuestra, afirmación que se ha visto confirmada la última vez precisamente en la experiencia adquirida tan dolo amente por nosotros en el curso de esta guerra. Cuando la retaguardia enemiga ha estado unida y la nuestra, en cambio, des compuesta, el signo de la guerra fué favorable a las armas del adversario; cuando nuestra retaguardia se ha ido tranquilizando, pre mente al compás que marcaba el comienzo de la descomposición de la enemiga, el signo de la guerra cambió, haciéndose favo rable a nucetras armas.

Efectivamente el estado de nuestra retaguardia ha ido me jorando ustensiblemente, adelantando cada día la posibilidad de muestro triunfo... Pero hemos de insistir en este tema; si es cierto ute que la retaguardia leal ha mejorado notablemente en y temperatura moral, no es menos cierto que no han desapa andle tobes los fermentos de inquietud que, de prosperar, pueden convertirse en una gravisima amenapa para el final de la guerra Chispazos sueltos, episodios aislados, en los cuales no quere-

mos ver otra cosa que inconsciencia, no permiten entre nosotros mirar el porvenir con aquel optimismo que necesita quien por tener que combatir a un enemigo de frente no quisiera dejarse ene migos en la retaguardia.

LEs que ahora, en la solemnidad de estos momentos, vamos a dejar también al estampido de las pistolas la voz de nuestra razón?... Por el júbilo con que acogemos las disensiones y reyertas en el campo rebelde, podemos apreciar en su verdadero valor el alcunce y la significación de las propias.

Pretendemos acaso, nuevamente, entregar el proletariado español, atado con las cuerdas de nuestras rencillas, a la esclavitud eterna que viene soportando?... ¡No hemos podido todavia apreciar que dentro de nuestras sindicales, por estilpido criterio prose-litista, hemos metido al enemigo, que dia a dia azuza nuestras per queñas divergencias, en la esperanza de obtener una definitiva resquebrajadura del bloque obrero?...

No conocemos datos de lo sucedido ayer en Barcelona, Ni sabemos ni queremos darle la razón a nadie. Lo único que pedimos es que no le demos nosotros la razón al enemigo. Sea lo que sea asado; lo promueva quien lo promueva, si decimos que la única actitud que imponen las circunstancias es cerrar las filas alrede dor del Gobierno de la República, que anoche, sobre su sobrecarga de preocupaciones, impuestas por la guerra, tuvo necesidad de es-tar angustiosamente reunido hasta altas horas de la madrugada. para atender a un conflicto de orden público. Esto no puede ser, camaradas; la sangre de unos y de otros, sirios y troyanos, con fundida en un mismo cuajarón en las trincheras, caerá como una maldición no sobre el enemigo, que directamente la vierte, sino sobre los falsos compañeros que en la retaguardia, mientras ellos mueren, se dedican a emplear sus armas contra sus mismos hermanos de clase y de esclavitud.

"il Hay que fortalecer la Economia Nacional!! El dinero guardado no produce ninguna ventaja

No está seguro. Sufre igual las contingencias de la Hacienda, y daña la Economia Nacional

La Caja postal de Ahorros tiene la garantía del Estado. Produ-💯 ce un interés del 3 por 100 anual.

El dinero que ingreséis en la Caja postal es de Libre disposición. Con una libreta de la Caja postal de Ahorros se opera en todas

las oficinas de Corres de España. "¡Acostumbraos a depositar vuestros Ahorros en la Caja postal!

Secreto absoluto y Firme garantia".

WINDOWS IN CONTRACT OF A SECURITION

COMENTARIO DEL DIA

El Primero de Mayo de la guerra Española

¡Aquellos Primeros de mayo de la República!... España se asociaba a la Fiesta Mundial de los Trabajadores con sus multitudes laboriosas. Se parelizaba la vida normal. Infinites muchedumbres, vestidas con trajes domin gueros, alegres, risueñas, con la risa en los labios y el jubilo en el corazón, desfilaban por las anchas calles de las grandes urbes, por las plazaz polvo-rientas de las villas, pueblos y aldeas, detrás de sus banderas simbólicas. Luego, marchaban a los campos, que la primavera embellecia y gozuban del especiáculo de sus árboles verdes, de sus flores olorosas, de sus cristalinos arrovos, de sus montes riscosos, donde todavia albeaban las últimas nieves invernales. Y por la noche volvian a sus hogares humildes, el cuerpo gustosamente cansado, el alma satisfecha, bendiciendo la vida y pensando, confia-das, en un porvenir mejor...

Este año, el pueblo español, vícti-ma de la más horrible de las traicio nes y de la más increible de las infar mias, no celebró con huelga pacífica y con giras campestres el Primero de Mayo, Centenares de miles de sus hiios fueron asesinados. Otros, en número incalculable, sufren amarguisima e intolerable esclavitud. Le rodea el horror de una lucha bárbara, donde el enemigo recurre a todos los medios, por salvajes que sean, para lograr un triunto imposible. Ha de batirse en campiñas y ciudades, montañas y cos tas, aires y mares, para defender su li-bertad individual y su independencia

Y commemora la Fiesta trabaiando y pensando. En el taller, la fábrica. la mina, el sembrado, ve, con los ojos del espíritu, a los combatientes de las trincheras, a los heridos de los hospitales, a los presos de las cárceles. Cuenta sus victimas. Y hace, fría, reflexivamente, el balance de los crimenes cometidos por los facciosos y se promete reforzar su voluntad, acrisolarla, hacerla de acera. Y se iura a sí mismo vencer o

¡Primero de mayo de 1937!... Hace un año, el Frente Popular, que ha bía triunfado de la más funesta y poderosa de las coaliciones, iniciaba la nueva era de la reparación pacífica. La obra infame del segundo bienio, iba a ser rectificada legal y jurídica-mente. El derecho atropellado, la inocencia culpada injustamente, tendrian su desquite, al fin. Nadie pensaba en extremismos ni violencias. El programa de reivindicaciones mínimas, some tido a los electores y aprobado por la mayoría de ellos, se cumpliría con escrupulosidad, y el régimen, otra vez en franquía, reanudaría su marcha.

Pero ellos-i ellos!-no quisieron. Vencidos en las urnas, no obstante su oro, su influencia, sus falsedades y sus pistolas, comenzaron a conspirar. Y su contpiración ayudóse mediante atenta dos, provocaciones, campañas inícuas de Prensa, excitaciones de todo gênero, disturbios y mentiras. Y, al cabo, consumóse la traición. Y España convirtióse en un vasto campo de horrores inauditos...

Pensemos en el Primero de Mayo de 1938. Ya habremos triunfado, Y

DE TRIBUNALES

Tribunal Popular

Esta mañana y ante el Jurado del Tribunal Popular, tuvo lugar la vista de la causa instruída contra Euge nio Rodríguez Gómez, vecino de Agudo, que el día 5 de abril del corrien te año, desobedeció e intentó agredir con una navaja a un guardia munici-pal que intentó detenerle y conducirle al depósito municipal, cuando, en es-tado de embriaguez, escandalizaba en

la vía pública. El procesado, al ser interrogado, dice que nada recuerda por el estado de embriaguez en que se hallaba el dia de autos. Deponen, como testigos, Saturnino Urbina, Adrián Gómez Rodríguez y Cándido Romero, que reco embriagado, amenazó al guardia Ur-bina e intentó hacer uso de una na vaia que oportunamente le fué arre

La defensa propone, como prueba documental, unos carnets acreditativos de que el inculpado pertenece ha ce tiempo a la organización sindical U. G. T. Se da lectura al informe de la Alcaldía de Agudo, que considera al Eugenio Rodríguez Gómez de ma la conducta, pendenciero y aficionado

El Fiscal señor Miranda considera que los hechos son constitutivos de un delito de desacato con la atenuante de embriaguez. Con esta calificación se muestra conforme el defensor, señor Gómez Lobo, que, por ello, renuncia a informar.

El Jurado acepta en su veredicto esta calificación y, en su virtud, el Tribunal de Derecho condena al procesado a la pena de dos meses de apar tamiento de la convivencia social, multa de doscientas cincuenta pesetas y pago de las costas procesales

El Jarado de Urgencia

En el día de hoy se han celebrado varios juicios contra diversos encarta-dos, dictándose los siguientes fallos: A Juan Francisco Campillos Raez,

vecino de Daimiel, dos años de inter-

estaremos dedicados a la tarea hercúlea de limpiar de ruinas el Patrio solar. Contados, enterrados y horados los muertos, dueño el pueblo de sus destinos, respirará ancho v hondo. Por que se habrán acabado la pesadilla. Porque España, tras el espantoso in-terregno de la rebeldía fascista y de la invasión extranjera, habrá reamudado su camino, con la vista fija en las metas ideales del mañana auroral.

Pero cuánto nos nueda todavía de esfuerzos que realizar, de lágrimas y de sangre que verter!... ¡Qué larga y dura la empresa a que nos condenaron

los Hados inclementes!...
No importa. Los pueblos no mueren. Son inmortales. Son invencibles. Ni las mismas catástrofes geológicas pueden nada contra ellos. Por encima de los escombros y de los cadáveres, la vida continúa.

Este año, en que nuestro Primero de Mayo es de meditación dolorosa p de trabajo callado, será el año de la victoria total. La estamos forjando con nuestras manos y nuestras almas. Y sabremos merecerla.

pérdida de sus derechos civiles y po líticos durante el tiempo de la condena, y, en tanto se organizan los oportunos establecimientos donde se ha de cumplir esta pena, deberá el condenado permanecer en prisión, sién dole de abono para el cumplimiento de la condena impuesta el trabajo que

esté recluído por este procedimiento.

A Francisco Díaz Gallardo, de Campanario, se le ha condenado a dos años de internamiento en campos de trabajo, en las mismas condiciones que el anterior.

A Inocente Arias, vecino de Alcá zar de Cervantes, se le ha condenado a la pena de cinco años de internamiento en campos de trabajo, en las mismas condiciones que los anteriores.

Han sido absueltos: Eloy Morales, Antonio Rodríguez Expósito. Julián López, Matilde Moraga, Juana Cano y Teresa Prado.

En todos estos juicios han actuado, como Jurados, los designados por el Partido Socialista, Francisco Gil y José María Gómez.

Para mañana están señalados, a las diez de la mañana, cuatro juicios.

EDICTOS

Por haberlo acordado el luez Pre sidente, León de Huelves Crespo, de este Jurado de Urgencia, en el ex-pediente seguido por desafección al régimen, con el número 35 de 1937, se cita, por medio de la presente a An Marin Doctor, de Corral de Calatrava, cuyo actual paradero se ignora, al objeto de que comparezca ante este Jurado el día 14 del presente mes y hora de las once de la mañana, al acto del juicio seguido con tra el mismo, con los apercibimientos

Por haberlo acordado el Juez Pre sidente, León de Huelves Crespo, de este Jurado de Urgencia, en el expediente seguido por desafección al régimen, con el número 4 de 1937, cita, por medio de la presente, a Ma-nuel Navas Aguirre, de esta capital, cuyo paradero actual se ignora, al objeto de que comparezca ante este Jurado de Urgencia el día 14 del pre sente mes y hora de las once de la mañana, al acto del juicio seguido contra el mismo, con los apercibimientos

Por haberlo acordado el Juez Pre sidente. León de Huelves Crespo, de este Jurado de Urgencia, en el expe diente seguido por desafección al re-gimen, con el número 90 de 1937, se cita, por medio de la presente a So-fia Grande y a Vicenta Moreno Luján, cuyo paradero actual se ignora, al objeto de que comparezcan ante este Jurado el día 14 del presente mes y hora de las once de la mañana, al acto del juicio contra las mismas, con los apercibimientos legales, caso de no comparecer.

Y para que tenga lugar, expido la presente en Ciudad Real a 5 de mayo de 1937. El Secretario, P. H. Ignacio Pascual.

miedo a la publicidad

La conjura imperialista

¿A quién ha de extranarle que Franco haya encarcelado a un corresponsal extranjero, por haber hedho en su periódico nada menos que un periodico ingles revelaciones acerca de la ocupación italo alemaña. Arturo Koester habría creido que al pene-trar en territorio faccioso pisaba suelo civilizado. Por muy enconada que sea una ruerza, parece natural que se conserve intacto el derecho de gentes que permife a un viajero ajeno a la lucha circular con seguridad relativa bajo la salvaguardia de las autoridades militares. Pero eso no sera con los generales africanos. Cualquier jefe de tribu seria más respetuoso con el observador esta gavina de traidores erigidos en despotas de las provincias sometidas.

Porque a los facciosos les horripila, sobre todo, la publicidad. tantos son los desmanes que comecen a diario, sepuitandolos en el rondo tenebroso de su omnipotencia. El silencio preside totalmente la vida-la muerte, mejor dicho-en el campo faccioso. No hablemos de sus periódicos, convertidos en boletines de las comandancias militares, donde no se permite la menor discrepancia teórica, ni siquiera con relación al exterior. Unidas la estulticia la falsedad, la Prensa enemiga constituye el ejemplo más flagrante de la acefalla "nacionalista". "La inmensa noche del mun do", de que habiaba Heine, se hace realidad en esas ciudades y esos pueblos donde los hombres de izquierda son inmolados bárbaramente, junto a las tapias de los cementerios. El episodio de la anciana muerta a tiros sobre el cadáver de su hijo, para que su dolor no denuncie el crimen, es un caso típico de la conducta de nuestros enemigos. Espanta, asimismo, la perversidad de ese "Boletin de la Diócesis de Vitoria", que consigna los asesinatos de los curas vascos, como muertes "naturales", sin duda porque en la moral de los rebeldes todo fusilamiento resulta "natural" y expresa el concepto que ellos tienen de la justicia.

Pero podrán los asesinos quemar la historia y deshacer las huellas de sangre que están marcadas ya en la piel de nuestro pueblo? Más temprano o más tarde, el mundo conocerá todo el horror de ese i vimiento contra la civilización y contra España, que una Europa invenciole tolera y estimula, sin que se conmueva la conciencia universal, que, como decia Anatole France, "es muy probable que no exista". Si se piensa en los niños y los ancianos que mueren bajo la metralla fascista en los sitios más alejados del frente; en el dolor y la miseria que lanzan a boleo los chuses y las bombas; en la sangre y la ruina que siembran al margen del combate las máquinas de guerra del fascismo, se aleja el convencimiento de que ha desaparecido de entre los hombres todo concepto racional del derecho y vuelve a estar vigente la fuerza ciega de los tiempos primarios. El pueblo español ha probado de sobra que no está dispuesto a perecer tendido de bruces sobre el muro de las lamentaciones. Pero es imposible reprimir un grito de protesta contra quienes toleran semejante conducta, porque el hecho afecta también a sentimientos elementales de dignidad humana

Desde que dió comienzo la rebelión, hubo de desatarse en el extranjero, contra la República, una campaña de falsedades y calumnias, que ha contribuldo a confundir y desorientar el carácter de nuestra lucha. El desconocimiento de España, por un lado, y por otro la especial situación de desconcierto que predomina en la política europea, ha hecho que la opinión mundial ignore los factores determinantes de la guerra y las posiciones morales de los adversarios. Sólo así se explica que la gran Prensa mundial acepte denominaciones tan arbitrarias como la de "nacionalistas" y "rojos", para las tropas de uno y otro lado. ¿Nacionalistas unas guerras compuestas de italianos, alemanes, moros y legionarios coloniales? ¿Rojos los que sirven a la República democrática? A pesar de las informaciones que se están divulgando hace nueve meses, ahl mismo, pasados los Pirineos, hay periódicos y políticos que siguen sosteniendo el equivoco. Equivoco más repugnante cuando se trata de falsear la significación del acto de fuerza contra la legalidad republicana y cuando se quiere disimular la entrega de España al fascismo italo alemán. Eso es lo que ha mo tivado principalmente la persecución de que son victimas en la zona ocupada los periodistas independientes.

¿Puede caterle ya duda a alguien de la participación en la guerra de los fascistas extranjeros? Sólo las Cancillerías eu ropeas, donde, por lo visto, hubo de alojarse toda la estolidez de la liturgia democrática, aparentan desconocer la existencia de esa internacional fascista, que el eje Roma-Berlin ha consagrado cinicamente. Lo mismo que en el libro que acaba de publicar el mariscal Di Bono se comprueba que la conquista de Abisinia se planeo por Mussolini algunos años antes de que ocurrieran los in-cidentes que le sirvieron de pretexto, también se sabe que la entrega de España al bloque imperialista se trató mucho antes de 1936. Se hubiera realizado "sin efusión de sangre" de no haber triunfado el Frente Popular en las elecciones. Pero, ante aquel formidable movimiento popular, no quedaba más que la guerra para facilitar al fascismo una base estratégica en el Mediterráneo.

Por informar al mundo verídicamente sobre cuestión tan transcendental se persigue a los periodistas que, como Koestler, han acumulado pruebas de la conjura. No se tolera que la opinión europea conozca la verdad sin atemuaciones. Y la verdad es que las fuerzas reaccionarias europeas se disponen a forzar la paz del continente bajo la famosa consigna de las "guerras ideológicas". Con la disculpa de oponerse al comunismo, se trata de derrocar definitivamente la democracia.

J. DIAZ FERNANDEZ

Por un reciente decreto del Minis terio de Sanidad y Asistencia Social, se establece la necesaria obligación de atender y amparar a los evacuados de los pueblos en los que ha clavado su garra la bárbara amenaza fascista. ¡Admirable obra la de este organismo oficial, para que llegue a todos la imperiosa necesidad de prestar este apoyo humanitario y de justicia social! Pero esto es poco; pedimos y espera-mos más de la generosidad del pueblo antifascista. En decretos como éste no es suficiente su aceptación como una impuesta y fría obligación; es preciso anticiparse a él, y ofrecer una ayuda tan altruista como desinteresada para esos familiares de los heroicos defen sores de nuestro suelo. Ellos que, día día, tras los parapetos, tras las trincheras derraman su sanore generosa luchande por una España libre y digna, tienen derecho a no pedir, exigir el amparo y la protección de los suyos, los padres, las esposas, los hijos, que entre lágrimas y espanto, vieron derrumbarse su hogar, llevándo se entre aquellos escombros y ruinas los más preciados recuerdos, esos recuerdos íntimos que mueren con el gar destruído y que encierran el alma de toda una generación. El Ministerio de Sanidad y Asistencia Social pide a todos un hogar para los evacuados for vosos jun hogar!, es decir, una familia que acoja a los evacuados como hermanos que sufren, que les dé el calor perdido, que encuentren, entre ellos, el tibio calor de la familia. Con el decreto dictado por este Ministerio, el deber material quedaría cumplido, pero el deber moral pide más: pide emo ción que sobre la frialdad de las lí neas de un decreto surian corazones de madre para los niños desvalidos, cuidados filiales para las madres que per dieron sus hijos luchando por la libertad y la paz por los que lejos nos defienden, para que no sintais de cerca el horror de la guerra, asistencia abnegada para los pobres ancianos pi de y cariño para todos.

Cumplir con el deber material es poca cosa, repetimos; nuestro pueblo va n la lucha animado de un entusiasmo v un ardor que le aseguran el triun: fo, porque une al esfuerzo de su bra o el corazón. Los mercenarios asala riados fracasan, porque sólo cumplen el deber material sin sentirlo, sin en tusiasmo. (Corazón en la guerra, en la lucha, para vencer; pero corazón, también, en la retaguardia, para sen tir. Por eso os pedimos que compar tais con vuestros hermanos, que care can de hogar y que perdieron seres queridos en esta guerra cruel, no sólo el techo y el pan que, con ser mucho. es poco, sino los afectos, las más in timas atenciones que, a ser posible, sean una continuaciln de vuestros familiares, para los que tengais todo ese corazón de retaguardia, que también nos trae la victoria.

José Alcalá Zamora, desmie te su pretendido secuestro

"Le Peuple" llegado hoy a Va-lencia dice que en el curso de la recepción dada en París a la Delegación es pañola que acude a las fiestas del 1.ª de Mayo en la U. R. S. S., hizo una corta declaración José Alcalá Zamo ra, aludiendo unas manifestaciones he as anteriormente por su Aprovecho esta ocasión para desmentir, con mi presencia aqui, los rumores de un pretendido secuestro de mi her mano y yo. Espero que el solo hecho de estar aqui basta para destruir estos rumores. Gozo de la libertad más com pleta y es poe voluntad propia por lo que me he puesto al servicio del Co-bierno l'egitimo de mi país".

según los asesinos De "F. E.", de Sevilla: "Llega una violenta reacción con-tra el mal llamado "intelectualismo": ino más sandeces, no más pedanterias en contra de España! Los hombres de talento injustificad su existencia en cuanto no lo emplean para corregir los defectos de España. para descubrirlos y hacerlos ver au mentados. Creemos, puestos siempre en el terreno de la justicia, que si bien hay países con virtudes de las que carece España, también tienen aque llos vicios que en España son virtudes. Enaltecerlas, descub y corregirlas, es el deber, el fin. la razón de ser de todo ideal patriótico. El Sindicato Español Universitario verá siempre con alegría la silenciación ab soluta de la anti España intelectual. El S, E. U. cree, en fin, que tin hombre, por muy sabie que sea, no tiene derecho a entorpecer la viula, a des honrar la historia de un pueblo. Pero no porque seamos fieles a este modo de pensar, creemos eficaz una estúpida destrucción, sino una construcción contraria, positiva y verdadera, que haga capaz a nuestro pueblo de despreciar toda palabra dicha en con tra suya, Solamente así, creando un ambiente no propicio al vicio del "sa-bio", la locura, podrá España caminar por firmes rutas en busca de su unidad, de su libertad y de su grandeza. Todas estas elúcubraciones para

tentar justificar el haber entregado las entorpecer la vida" ni honrar la historia de un pueblo".

La literatura que produce el lascismo

De "A B C", de Sevilla:

Cádiz.—Anoche, en el teatro Fa lla, se estrenó el drama (estampas de aciualidad), tifulado "Los cruzados", original del prestigioso médico don Juan Reina Castrillo. La representa ción era a beneficio del Requeté gaditano. La obra agradó mucho, saliendo el autor a recibir los aplansos

Noticias posteriores afirman que los clientes del autor, que podían resistir fuertes impresiones, asistieron al espectáculo. Y, efectivamente, aplaudieron a rabiar. Sin duda, para ver si empu jaban al galeno bacia esta otra ma-

Falange «Española» organiza un homenaje a Alemania

La Falange Española de la JONS ha organizado, para esta tarde, un festival en homenaje a Alemania, en el teatro "Gayarre". He aquí el pro-Banda de Falange, que dirige el maes tro Del Río, formada por 75 ejecu-tantes, interpretara los Himnos Ale-mán y Názi "Deuchland Deutschland iiber alles" y "Die Fallne hoch" Horse Wessel Lied). 3.º Conferencia por el camarada Alejandro Villandeva, de el camaraca Atejandro Villanteva, de la Jefatura Nacional de Prensa de F. E. 4.º "El enemigo público mun-dial número I", película que demues-tra la labor del comunismo en todo el mundo, 5." Himnos de la Legión y Briamendi, 6.º Himnos Fascista "Gio" "El triunfo de la voluntad", pe

Ayuda a los Refugiados PRENSA FACCIOSA

cialista que ha formado la Alemania Nueva. 8.º Himno falangista: "Can

ción de la Falange". A esta función de homenaje asistirán las autoridades y representación diplomática del Es-

¡El Estado amigo! ¿Y la sangre

estra que ha derramado? Bien es

verdad que sin los españoles de ¡Arri

ba España! ese crimen no hubiera sido

El cemandante de un barco se

equivoca y en vez de entrar

en Bilbao entra en Santander

Del "Diario de Cádiz":

Salamanca.—Un buque extranje-

ro, con viveres consignados al Gobier

no de Euzkadi, por equivocación de

su comandante, en vez de entrar en el

puerto de Bilbao, lo hizo en el de

Santander. En Santander, la pobla-

ción, al darse cuenta de la llegada de

dicho buque se congregó en el puerto

y obligó al capitán del buque a que los víveres fueran desembarcados. El

capitán del buque pretendió salir del

puerto y no lo consiguio hasta que el buque estuvo vacío. Con motivo de es

te incidente, entre los gobiernos de

Euzkadi y de Santander, se han cru-

Se ve claro que el capitán del bar-

Por más que... facistas y todo ¿se

A nosotros sólo nos interesa saber

cuándo se constituyó y cómo está constituído el Gobierno de Santander. La

nota es lo de menos. Ya la ha dado

y bastante aguda—el "Diario de

co no distinguía de puertos y que los

lectores fascistas son lo suficientemen-

te necios para creer esas cosas.

zado notas

las creerán?

amigo.

El vicio del sabio»

sino solamente rir aquellas faltas

Baleares a los italianos, las Canarias a los alemanes y la sangre de España a los que pagaron a esos traidores. Es-

Aumenta cada día más la impopularidad de Franco

La verdadera Italia al lado de la República Española

GENOVA.-Cada dia es mayor el ambiente en favor de la causa del pueblo español. Sólo en la ciudad de Génova han sido detenidas, durante el mes de febrero, más de 500 personas; por prestar ayuda a la España republicana. La noche del 23 de marzo, aniversario de la fundación de los fas cios, en la mayoría de las paredes de la ciudad aparecieron la hoz y el mar-tillo y consignas en favor del Gobier-no de España:

Hasta en las casas más centricas, Galería Mazzini, Gobernación y otros, había en sus fachadas inscripciones alusivas a las ideas que viven en los corazones de los trabajadores de Génova. Las milicias fascistas, movilizadas,

efectuaron 200 detenciones Los obreros de la ciudad contestaron a esta represión, intensificando y renovando sus inscripciones. Sobre to

do en las "Acciaierie Campi" y Giorgio".

una de las mayores fábricas de la ciudad: han llegado incluso a pintar hoz y el martillo sobre unas cajas de obuses, que se hallaban preparadas

con destino a España. VENECIA. — Han sido entrega das al Comité Italiano de Asistencia a España Republicana la cantidad de 650 liras, recaudadas entre un grupo de intelectuales y estudiantes de la Universidad de Venecia,

Chiversidad de venecia.

ROMA. — Tribunal Especial.

Los obreros Manetti y Martinieri, detenidos el pasado año por propagandas en pro de España republicana, han sido condenados a doce y seis años de

stato contennatos a coce y seis anos ce carcel respectivamente.

BOLONIA. — En Castelmagiore, los soldados del cuartel de Ingenieros se han negado en masa a ir a España.

MILAN. — Varias personas que delton ir España. debian ir a España y que, a última hora se negaron a hacerlo, han aido golpeadas en los circulos fascistas y enviadas a los campos de concentra-

De "Amba España", de Pamplo-

grama: I.º Himno Nacional, 2. vinezza" y el Nacional de Po lícula documental sobre el Co del Partido Nacional - Socialista de

CAFE-BAR TRINI CARLOS VAZQUEZ, 3

Telefono, 356 CIUDAD REAL PRENSA FRANCESA

A Frente popular internacional

El Frente Popular francés ha salvado hasta aqui nuestro país de la ver-gonzosa maniobra del fascismo.

Preservémosle de todo atentado a fin de acentuar el fracaso y la derro ta de las facciones reaccio quieren imponer aqui la bestialidad de y de los camisas negras!

En España, el Frente Popular se refuerza cada dia sobre el terreno político v sobre el terreno militar. Lodos los partidos y las organizaciones de izonierdas se han unido para resis in al peligro; han hecho en estos úl timos meses el más laudable esfuerzo. para liegar a la unidad de acción y obre el frente a la unidad del mando :Los resultados han sido notables. o que nuestros amigos antifascis tas han pasado a la ofensiva victoriosa en Andalucía y en todo alrededor de Madrid!

En Gran Bretaña, a pesar de todas las dificultades, ya en numerosas re uniones importantes se han agrupado socialistas; comunistas, representantes de sindicatos potentes, que entienden realizar el Frente Popular antifascis ta y la unidad de acción contra la re-

Hemos salvado la unidad de hecho impuesta a los antifascistas belgas por las amenazas del rexismo y que quie ren-limitar el aplastamiento de los hit-lerianos y de los doriotistas en Bru-

Aver, en fin, observamos con gran alegría cómo nuestros camaradas comunistas alemanes, desterrados de su pais por la política salvaje de las camisas pardas, estaban unidos a los so cialistas, a los cristianos, a los inte lectuales, a todos los antihitlerianos, para preparar un Frente Popular ale-mán. Nosotros deseamos un éxito pron-

Mussolini quiere hacer

+ Han perdido todo decoro personal.

han hecho dejación de todos sus debe

res militares se han convertido en nele

les del fascismo invasor de España, es

tos cabecillas, que no retroceden ante

las más monstruosas ignominias, con

tal de seguir disfrutando de sus privi

No hay duda ya de como se entre

gan estos generales ineptos a toda las

España: Siguen llegando a poder de los servicios de Información del Esta-

do Mayor del Ministerio de la Cue

rra mevas proebas de la escandalesa

decisión de los fascistas italianos, de

convertir a nuestro país en una colonia

Hasta nuestras líneas del Secto

Refiere los asesinatos que los rebel

ruta de Zaragoza a Madrid. donde

no dejaron con vida a ningún elemento

de izquierdas, sometieron a las familias

a los más vergonzosos atropellos y es

A este mozo, que ahora ha logrado evadirse de las fuerzas rebeldes, le

obligaron a presenciar el martirio y fu-

silamiento de su padre y a él le en

carcelaron por estar afiliado a la Ju-ventud Socialista.

Refiere que hace dos meses le tras

ladaron desde la carcel de Calatayud

mora y más tarde a Santos de Mai mona, donde le enrolaron a la fuerza

con otros muchos muchachos deteni-dos en pueblos de Castilla, Aragón,

Rioja y Extremadura, al tercer Bata

lion del 2,º Regimiento de la 1.º Bri ga Mixta Legionaria.

Ha confirmado que los otros dos ba-tallones de dicha Brigada fueron or-

a Valladolid. Decda este sitio a

neron en su pueblo, sito en la

Sur, llegó hace tres días, huyendo de sus verdugos, un mozo labriego, Pedro Fusic Adbar, vecino del pueblo de Mo-rata de Jalón, (Zaragoza), donde era

as maniobras de los invasores de

lemot de castal

más, donde desarro

das aretitos imperialistas.

to y completora esta tan feliz tenta tiva de unión de todas las victimas del régimen hitleriano en el interior y en exterior de Alemania.

El Frente Popular aleman se p pone el mismo fin que los Frentes Populares de Francia y España. Se tra-ta de coordinar las luerzas de todos los antibirlerianos, para asegurar al pueblo alemán fas libertades elemen tales que le han sido tan cruelmente arrebatadas. Es preciso dar al pueblo alemán las ventajas de la democracia, que le permitirá destruir el lascismo y marchar libremente hacia la paz y hacia su libertad.

Conviene señalar el primer acto po sitivo y concreto del grupo nuevo de los antifascistas alemanes. Existe ya, en plena Alemania, un correo clandes tino de emisiones radiofónicas, que reseña exactamente al pueblo del otro Rhin sobre todos los hechos que le oculta la Prensa hitleriana. Este co rreo ilegal (buscado por la Policía hasta el presente sin descubrir) enseña a los sin filistas lo que pasa en España, lo que pasa en los países libres; insiste sobre la miseria alemana, sobre la quiebra del programa "nazi", sobre los crímenes del "führer" contra sobre los crimenes del la paz. Ahora bien, este correo se creto será puesto desde ahora a la disposición del Frente Popular alemán en formación bajo la designación de "Correo alemán de la libertad".

Asi, en el Reich, se podrá, de ahora, conocer la verdad nacional e internacional, deformada y desnaturalizada por la Prensa mentirosa de los

¡Viva el Frente Popular alemán e internacional!

de España una colonia

italianos que allí tienen su Cuartel ge

Asegura el pastor de Morata de Ja

lón que cada regimiento lleva una ba-tería de 7'5 y que todos los mandos

de su batallón, a excepción de dos ca-

lianos del Ejército regular de aquél

Lleva cada hatallón nueve morte

ros, otros tantos fusiles ametralladores

y otras tantas ametralladoras ligeras.

Confirma que las voces de mando son en italiano. Para decir ¡firmes!, gritan: "¡Atenti!" Para decir ¡Des canso! "¡Riposo!" Para dar la orden

ide frente, mar...!, "¡Avanti!". Ha-

bla también el desventurado pastor de

di comando" y de otras carecterísticas militares que descubran exasta orga

del Ejército regular italiano, que han

invadido España. Ha dicho por último

que en su compañía hay más de cien

muchachos cuya edad no pasa de los 21 años y que todos ellos son arran

cados de sus hogares a la fuerza y con

más predilección v ensañamiento aqué

llos cuyos familiares han sido asesina

dos por las partidos de falangistas que

militares rebeldes.

an el territorio sojuzgado por los

En este caso había, al huir el pas

tor, en su Compañía, treinta y cuatro

Mixtas Legionarias, con las unid

que tienen dichas Brigadas

plotones di comando", "compañías

bos y un sargente españoles, son ita

neral.

Marcel CACHIN

tion" comenta el último libro del ma-riscal De Bono, del que ya tiene noti-cias el público español, en los siguientes términos:

La publicación del libro de De Bo no es el acontecimiento político sensacional de la semana. No podemos en trever hasta donde llegarán sus repercusiones. Este libro es un relato rodeos, ricamente documentado, de la destrucción de una nación y del ani quilamiento de miles de personas, cono resultado de una decisión delibera da, tomada a sangre fría.

dió cuenta de que los abisinios esta-rían siempre dispuestos a allanar las dificultades y a conceder toda clase de catisfacciones cada vez que sur gieran "incidentes". Por ello, fué el "duce" quien decidió provocar el con-

Las repercusiones del libro del ma riscal serán, sin duda, tan importantes para nuestra política interior como para nuestra política exterior. El más rancio de nuestros conservadores no podrá en lo sucesivo, foriarse ilusiones y seguir otorgando el mismo crédito a Mussolini y a sus aliados.

Está en pie, por ejemplo. la cu tión de las minas submarinas que Fran co afirma que pondrá en las costas es

bre la política que debió seguirse en Abisinia y en España. En un acto orel apsado martes por el "Grupo de los cinco años", pronunció un admirable discurso sir Arthur Salsobre la política interior de In glaterra. Cuando pasó a ocuparse de la política exterior se contentó con citar dos pasajes de la reseña del líbro de De Bono, publicada aquella misma mañana en el "The Times".

"Este libro demuestra que el ce", dándose cuenta de que los etío pes se preocupaban mucho de evitar la guerra, decidió arrastrarlos a ella, pesar suvo. Las revelaciones inequívocas del mariscal De Bono pener manifiesto la estulticia de los partidarios ingleses de la acción emprendida por el "duce" en Abisinia.

Por otra parte, De Bono revela cómo aumentaba la inquietud y el mie do verdaderamente apurados si se les petróleo

La cultura frente a la barbarie fascista

"The Manchester Guardian" pu blica la contestación que el profesor Einstein ha dado a la pregunta del corresponsal de dicho periódico, acerca la trascendencia que la lucha española puede revestir para Francia y

Si la democracia sucumbe en Espoco conservar su independencia si el fascismo llegase al poder en los prin-cipales Estados del Continente.

Un éxito para el prestigio alemán e italiano y un aumento del poder ale mán e italiano, debiera, sin duda alguna, ser considerado como más per ligroso que el establecimiento de un Gobierno socialmente progresivo, en un país cuya influencia en el panorama internacional no es extraordinaria.

a la cuestión española

The New States man and Na

El mariscal enviado a Eritrea se

Ya no es posible ninguna duda so:

do a las sanciones: y pone bien claro que los italianos se hubieran encontrahubiera suspendido el abastecimiento de

para Inglaterra.

paña—ha dicho Einstein—, el peligro para Francia será enorme. Las democracias más pequeñas no podrán tam

De la cuestión abisinia Italia ha organizado en diversos puntos de la zona facciosa unas llamadas «brigadas mixtas legionarias»

Uno de estos batallones ha entrado ya en fuego, frente a nuestras posiciones situadas junto al pueblo cordobés de Los Blázquez

El Servicio de Información del Esiado Mayor del Ministerio de la Cuerra, pone de manifiesto la falsedad de todas las promesas hechas por la dic-tadura italiana de respetar el pacto de No Intervención, y la vergüenza que para Europa supone el que un país que toma parte en el Control realice, al propio tiempo, turbios manejos para convertir a España en una colonia

donde saciar sus apetitos imperialistas Los Servicios de Información del Estado Mayor del Ministerio de la Guerra, tenían ya la sospecha de la monstruosidad que se estaba realizando con la complicidad de los militares traidores a España; pero ahora, hace apenas cuarenta y ocho horas, se ha recibido plena confirmación de esta nueva "hazaña" de la dictadura ita-

Mussolini, frente a todas las segui ridades y promesas hechas de respetar los acuerdos del Comité de Londres, no ceia en su empeño de avudar a Franco, para ahogar en sangre las li bertades españolas... Le duele el desastre que los soldados republicanos provocaron en la Alcarria a sus fla mantes Divisiones motorizadas, con to do su cortejo de muertos, heridos, prisioneros y material perdidos... Su amor propio, su orgullo ensoberbecido no se resignará a la humillación y ha idea do una nueva modalidad de intervención, que reviste los más graves caracteres, puesto que se trata de or ya están en campaña pas de tipo colonial- -- va ensavó el método en Abisinia---, en las que los es pañoles hacen el triste papel de colo

nizados dentro de su propio suelo...

Tres españoles lo han confirmado. Pedro Granados Rodero, de veinticin co años, natural de Pedrosa de Due ro, de oficio cocinero, que, luchando en las filas republicanas, fué hecho prisionero por los fascistas el 2 de asosto en el Alto de León: José Vicente Cambin, de veintidos años, na tural de Molina del Segura, de oficio labrador, prisionero de los fascistas luchando en el frente de Navalcamero, el día 21 de octubre, y José Marco Martinez, de veintidos años, natural de Abanilla, también prision mismo frente v el mismo día que el anterior, han relatado el hecho.

Estos tres muchachos, después de mil peripecias y de estar detenidos en las Prisiones militares de Talavera, Segovia y Valladolid, fueron llevados Segovia y con otros cuatro grupos de cien hombres, todos ellos prisioneros y campe

sinos, arrancados a la fuerza de sus hogares de Castilla, Andalucia y Aragón, a Zamora, y de allí a Utrera, Villafranca de los Barros y Almen dralejo, donde se constituyen estas for maciones de tipo colonial.

Pasaron a formar parte del segundo Batallón del segundo Regimiento de la primera Brigada Mixta legionaria. Lisos bataliones—son ya nueve los que operan—, que forman las Brigadas de referencia, tienen la organización si milar a la de los Batallones Eritreos, habiéndose reservado al pueblo espanol el triste papel que en dichas uni dades se da a los africanos...

Se ha descubierto todo por estos tres republicanos españoles, que apenas llegaron con su Batallón al frente de Córdoba, se pasaron a nuestras filas, por los parapetos fascistas encla vados ante el pueblo de los Blázquez.

Los españoles que forman en esos cuadros llevan los uniformes, las ar mas, los equipos, los transportes, las transmisiones y la Sanidad auténticamente italianos. Las órdenes se redac tan en italiano, las voces de mando son italianas, la táctica y la organiza ción italianas, y todos los mandos, desde coroneles a cabos, pasando por oficialidad y sargentos, son de procedeu cia italiana y pertenecientes al ejérci-to regular de aquel país... Los tres evadidos lo demostraron al huir con uniforme italiano, municiones de igual procedencia, bombas de mano fabri adas en Génova y fusiles te iguales a los que usa el Ejército de Italia, que las sospechas del Servicio de Información del Estado Mayor eran ciertas.

El hecho es de una trascendencia y de una gravedad extraordinaria. Los oldados que fueron de la España li bre bablan ahora con naturalidad de "plotones di comando", de las uadras", de los "mortai de asai-"squadras", de los "mortai de asal-o", etc... Han visto, aterrorizados, anularse su personalidad ante la de los extranjeros que invaden su Patria, y han tenido qu aprender, en un idio ma que no es el suvo, las voces autemáticas del mando militar...

Y de esta forma vergonzosa, empu jados por los generales traidores, que les prometieron una España nacional. intentan robar el territorio aún libre de la dominación extranjera, luchando como autómatas contra sus hermanos de sangre, que, día tras día, están escribiendo, con su heroísmo y sacrifi cio la Historia de esta nueva guerra de la Independencia de España.

LA GUERRA

El primer número del semanario cialista, dirigido por Juan Zyronsky. "L'Espagne Socialiste", destinado a dar una información verídica y completa sobre la España republicana, publica un artículo de B. Skomorowsky, titulado "La España gubernamental vista por la bolsa negra", que extractamos:

"Desde el 17 de julio de 1936, la peseta española no se cotiza oficial mente en París. Una decena de países curcpeos se encuentran en la misma sibloquea tuación. Tienen sus monedas das" y su curso lo fija la bolsa ne

Esta cotización semi-oficial consti tuye una indicación interesante de la apreciación que los medios bursátiles hacen sobre el Gobierno republi democrático de Madrid y sobre los go nerales felones.

En un principio, las posibilidades de los rebeldes se cotizaron muy altas en esta bolsa.

...toda la "buena prensa naria-que, naturalmente, es la que cuenta en los círculos financieros dirigentes-consideraba inminente la vic toria de los fascistas. En una guerra civil, el factor psicológico tiene una **FINANCIERA** importancia mayor aun que en una guerra internacional.

¿Cómo queréis que los grandes mag nates de la bolsa tomen en considera-ción esa bagatela imponderable, que es la voluntad decidida de todo un pueblo de defender su vida y su li bertad?

El billete de Madrid acentuó su baja a partir del 10 de diciembre, co rrespondiente su menor cotización a los días de marzo, que siguieron a la caída de Málaga. Pero la derrota fascista en el frente de Guadalajara tuvo repercusiones inmediatas en el pla no bursatil. Se deja de poner sobre la carta de Franco y el billete de Madrid inicia una curva ascendente: el i 0 de abril llega a valer exactamente la mismo que en diciembre.

Así hoy a pesar de todas las vici situdes de la guerra civil, a nesar del bloqueo vergonzoso que estrangula la economia nacional de la España republicana, la peseta ha recuperado su cotización del 10 de diciembre.

Está fuera de duda que las potencias del dinero simpatizan con el neneral perjuro de Burgos. Por ello, es tanto más significativo este movimien to bursútil, presagio de la victoria de la España republicana y socialista."

CARBUROS Patricio León

Avenida de la República, 15

Teléfono, 81 **PUERTOLLANO**

ganizados en Almendralejo y Villa franca de los Barros, donde-se forman nuevas unidades por térnicos militares

Billioteca Virtual de Castilla-La Mancha, Pueblo Manchego, El. #8,602, 5/5/1937:

Comité Agrícola Local

Teniendo conocimiento el Comité de Agricultura local de que existen en este termino municipal bastantes fin cas rústicas y extensiones de terreno con infecto de langosta, pone en conocimiento de las Colectividades agri colas, arrendatarios y cultivadores en general, que deben de proceder, sin demora ni excusa de ninguna clase, a realizar los trabajos de extinción aconsejados en estos casos.

Espera este Comité el mayor celo en su cumplimiento, ya que hoy es un deber de todos velar porque la producción en el campo sea, no sólo ase gurada, sino aumentada, pues los hom bres de la retaguardia tenemos la obligación de ayudar de esta forma y con la superación de nuestro trabajo a los en los frentes sacrifican su vida en defensa de nuestra causa.

No cree necesario este Comité in sistir sobre este extremo v espera que con toda urgencia se empiecen las la bores de extinción de germen de langosta, para evitar que se adopten me didas más energicas, pues nadie debe eludir ni regatear sus sacrificios y es fuerzos, cuando la guerra los ha impuesto para todos. Ciudad Real, 5 de mayo de 1937.

El Presidente, Antonio Vargas.

Consejo municipal

Mañana, a las veinte horas, cele brará sesión ordinaria el Consejo Municipal, figurando en el orden del día los asuntos siguientes:

Instancia de Bartolomé González, solicitando licencia para la apertura

de un establecimiento. Escrito del Presidente de la Federación Local de Trabajadores, pr diendo se dé a dos calles de esta ca pital los nombres de U. R. S. S. y

Proposición del Alcalde sobre adquisición de una sirena de alarma.

Idem del concejal delegado de Cementerios, sobre el nombramiento de un auxiliar sepulturero interino. Asuntos pendientes.

Federación Nacional de Transporte

Se han reunido, en sesión extraor-dinaria, el Comité Ejecutivo de la Federación Nacional del Transporte, con una delegación de la Federación Nacional del Transporte de Cataluña, dentro de la mayor cordialidad. Que-daron totalmente esclarecidas las diferencias habidas entre los organismos regional y nacional, comprometiéndose bas a intensificar su acción median te las normas estatuídas y acuerdos de

La Federación Nacional del Trans porte se congratula de la magnifica disposición adoptada por la representación de la organización catalana, en la seguridad de que el trabajo conjun-to con la Federación Nacional permitirá, en breve plazo, dotar a la Unión General de Trabajadores de España y a su Gobierno legítimo de una or ganización eficiente del transporte, para contribuir a la victoria y estructu

rar la economía de la paz.
Por el Comité: El secretario general, Carlos Hernández. El presidente, Francisco Fernández.

Se ruega a la persona que se haya encontrado una carpeta a nombre de Iosé Mendaña Cañal, con documen tación oficial y dos talonarios de ti-kes de la "Campsa", con los números 1.680 y 1.681, los cuales carecen de valor, por haber sido puesto en cono cimiento de la "Campsa". la pérdida de los mismos, rogando la pronta devo lución de la misma, por haber en ella documentos de gran valor para el in-

Se gratificará a la persona que lo devuelva al Instituto de Reforma Agraria, Alarcos, 10, Ciudad Real.

Escuela Normal del Magisterio

Los alumnos libres del plan de 1914, matriculados en esta Escuela, en el año 1935-36, y en el curso ac-tual, concurrirán, el próximo día 10, a las diez de su mañana, a los exá menes que darán comienzo con los de Letras y Ciencias. Una vez term dos éstos, continuarán con los de Pe dagogía. Música, Caligrafía, Dibujo. Francés y Prácticas.

Donativos Pró-Komsomol

Relación de cantidades recibidas a favor del "Konsomol":

vor del "Konsomol": Suma anterior, 19.934.90. J. S. U. de Chillón, 20 pesetas. J. S. U. de Herencia, 100. J. S. U. de Cabezarrubia del Puer

to, giro postal, 81,55.

J. S. U. de Corral de Calatrava.

200 pesetas. Giro postal, Comité Pro-Konsomol, Aguli, 50

Rafael Fernández, venta de sellos, 32 pesetas.
Antonio Laguna, por venta de in

signias, 69,95.

Epifanio Zamorano, por venta de sellos, 37,70. Consuelo García, por venta de se

llos, 44.65. Petro Oliver, por venta de sellos.

27.35 pesetas. Pilar García, ídem. 10.

Total, 20,608,10 pesetas. Quedamos vuestros y de la causa. Por el Comité, El secretario.

Iniciativa del Presidente de la Diputación

Suscripción para regalar un aparato «Rayos X Sánchez» a la 14 Brigada Mixta (Columna Internacional)

Suma anterior, 2.931'65. Clmente Torres, 10. Total recaudado hasta el día de hoy, 2.941'65 pesetas.

Hospital Provincial

INGRESOS

Emilio Lara Rebanal, Almodóvar del Campo: Eduardo Molero Herrera, Ciudad Real; Dionisio Usera Gar-cía, Malagón; Inés Rodríguez Porra, Pueblonuevo del Terrible: Julián Galera Macías, Tomelloso: Angel Eiea Risques, Pozoblanco; Lozano Cruz Ruiz, Mija; Miguel Barahona Bernati, Moral de Calatrava: Isabel dalegía Alfonso, Pueblonuevo del Terrible: Juan Féliz Díaz Salazar, Daimiel: Maria Manuela Cordero Ortiz. Santa Bárbara; Benito Oliver Santo fimia. Fernáncaballero; Isabel Ruiz Rodríguez, Manzanares: Gerónimo Gutiérrez Marchán, Mora de Toledo; Manuel Rodríguez Atanario, Peña

ALTAS

Domingo Villanueva Martínez, Pinarejo; Luis Camargo Jiménez, Malagón: Saturnino Benaveuz Díaz, Va-lle de Santa Ana: Andersen Orla, Copenhague: Andrés Redondo Peralvo, Villafranca: Antonio Bravo Sánchez, Castua del Río: Julián Parra Delga do. Ciudad Real; José García Torres, Jaén; Catalina Rodríguez García, Montoro: Cleta Fernández Muñoz. Navalpino: Emilia Navas González Villanueva del Rey; Rosario Veláz quez García, Mora: Francisco Caba-Gutiérrez, Belakázar: Ramona Núñez García, Belalcázar: Carmen Diéguez Nerda, Pueblonuevo del Terible: Angela Rodríguez Garrido Porzuna; Sagrario Sotela, San Barto lomé; Félix Martínez Gracia, Linares: Juan Dorado Santos, Fernánca ballero; Nicolás Conejo Martín, Mo ra: Enrique Romero López. Ciudad Real: Manuel Gimenez, Torralba de Calatrava: Rafael Burgos Rodríguez. Valverde.

INFORMACION LOCAL Información Nacional e Internacional

Ejército del Centro.-En la madrugada pasada fué rechazado, con gran violencia, un staque que desencadeno el enemigo a nuestra ala derecha del Jarama, sin novedades dignas de mención. Se han pasado a nuestras tilas varios soldados con armamento.

Agrupación de Teruel.—Ligeros tiroteos y cañoneo por todos los frentes, sin consecuencias por nuestra parte. La Aviación enemiga efectuó algunos vuelos, lanzando varias bombas, sin conseguir sus objetivos.

Ejército del Norte (Asturias).-En Oviedo hubo intenso fue go de fusil y duelo de artilleria. Nuestros morteros batieron con exito las posiciones enemigas del Fresno. En el Escamplero, ligero fuego de cañón y fusil, sin importancia. Se pasaron a nues tras filas veinte paisanos y varios soldados, con armamento.

Euzkadi.—Continuó, por iniciativa de nuestras tropas, los in tensos combates en todo el frente de Guipúzcoa. Por el norte de este frente contraatacaron con gran eficacia, mejorando sus posiciones y causando al enemigo gran número de bajas y cogiéndole varios prisioneros.

Ejército del Este.—En los distintos frentes de este Ejército ligero fuego de fusil y mortero, contrabatiendo con eficacia nuestras baterías el fuego de las enemigas. La Aviación republicana. bombardeó los puentes y estaciones del ferrocarril de Zaragoza, con positivos resultados. De los demás frentes no hay noticias dig nas de mención.

PARTE DE MARINA Y AIRE

Sector Centro.—Esta mañana, entre las seis y las ocho, se bom bardearon las posiciones enemigas de Sigüenza, observándose algunos incendios. Entre las 13,15 y las 14,15 fueron bombardeados treinta camiones camouflados, que estaban en el cruce de la carretera general con la de Alaminos. Entre las 16 y las 17.15 se bombardearon los alrededores de Jadraque, con resultado muy eficaz. Todos estos servicios fueron efectuados sin novedad por nues tra parte.

Comunica el Servicio de Defensa de Costas que un "hidro" del barco de guerra alemán, que hay frente al puerto de Valencia, ha volado muy próximo a la costa, por los astilleros, regresando a continuación al barco

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresión de la lucha en el Centro

MADRID.—No hay novedad destacable en las últimas veinticuatro horas en los distintos sectores del fren-te del Centro. Unicamente, de cuan en cuando, ligero fuego de cañón.

En el frente de la Alcarria, nues tras fuerzas hicieron, en las primeras horas de la mañana de hoy, algunos prisioneros, entre los que se encuentran dos oficiales españoles.

Continúan pasándose soldados rebeldes a nuestras filas. Hoy lo hicie ron cuatro, con armamento y dotación de municiones, en el sector de El Par-

Dice el General Miaja

El general Miaja, al recibir a los periodistas, dijo que estaba sumamen-te complacido, no sólo de la marcha de las operaciones, sino porque, con motivo de la entrega de un banderin al Batallón Thaelman, realizada hoy, se había puesto una vez más de manifies to el entusiasmo del pueblo madrile no y su identificación con las fuerzas leales a la República.

Terminó recordando que mañana se mplen seis meses del asedio a Madrid y, con este motivo, todos los españoles debemos renovar la promesa de redoblar nuestros esfuerzos, para lograr el rápido triunfo de las armas

La Gestora Provincial Madrileña

MADRID.-Hoy ha celebrado se sión la Comisión Gestora Provincial. Se dió por enterada de que la Comisión de Beneficencia ha designado Pre-sidente a Cayetano Redondo. Acordo agradecer un importante donativo de leche condensado, procedente de varias entidades. Internacionales, y que ha llegado a España, por conducto del Comité Británico de Ayudela España. El gestor Cayetano Redondo ma-

nifestó que el escritor Pedro de Ré-pide no tiene el carácter de cronista de la provincia de Madrid, pues en el anterior presupuesto dejó ya de figurar ese cargo, y que hacía esta ma-nifestación por la deslealtad de Répide, que hace propaganda facciosa, El gestor Somoza Silva se adhirió a estas manifestaciones, acordándose, por unanimidad, hacer pública decla ración de que Pedro de Répide no tiene relación alguna con la provincia de Madrid, ni ostenta cargo de la Diputación Provincial.

Normalizando las tareas

MADRID. - Con el fin de dar cumplimiento a la orden del Ministe-rio de Instrucción Pública, que ordenó fuesen renovadas las tareas escolares en el Instituto "Lope de Rueda" tablecido en la calle de Manuel Silvela, se está realizando la matrícula de los alumnos que hayan de ser exa-

Evacuación Civil de Madrid

MADRID. - El Consejero Evacuación, que con toda actividad está intensificando su labor, para rea lizar la de la totalidad de la pobla ción madrileña, que no tenga que cumplir misión alguna en la capital de la República, ha becho pública una no ta, en la que hace saber que se res-ponde de la integridad y el respeto las viviendas de los que evacuen Madrid, las que quedarán selladas y ba-jo la custodia de porteros, que, en cao de cualquier tentativa de atrope llo, acudirán a las Comisarías, donde contrarán el auxilio necesario

Nuevas señales de alarma

VALENCIA.—Hoy se han rea lizado pruebas de nuevas señales de alarma, para caso de bombardeo, volteando las campanas de todas las iglesias. Las pruebas dieron excelente re

Nosotros no somos ellos

JAEN,—Se desmiente la noticia lanzada desde las "radios" de que todos los prisioneros hechos en Santa María de la Cabeza han sido fusilados, Los Guardias civiles ineron trasladados a Valencia y las mujeres y niños se encuentran en Viso del Marqués, debidamente atendidos y gozando de toda consideración y am

cial publica el nombramiento de don Eduardo López Tomás, para manda la guardía del Presidente de la Re-pública.

Asimismo, ha sido designado Em bajador de España en Viena, el di-putado socialista señor Martínez Perdroso.

Es un poco tarde

LONDRES.-En la reumión ce lebrada ayer por el Comité de No Intervención se acordó, en principio, aco ger la propuesta del representante británico, de hacer un llamamiento a las partes contendientes en España, a fin de hallar la forma de que cese la lucha. Asimismo, se acordó recomendar a los litigantes que procuren, por to dos los medios, reducir los riesgos de las poblaciones civiles.

En principio fué acogida esta pro puesta con simpatía, aunque sin que recayese acuerdo definitivo, por tener los distintos delegados que consultar a sus respectivos países.

Ayuda a España

ESTOKOLMO. --- Ha salido de Cotemburgo un buque con víveres. denativo a los luchadores españoles. El Comité de Avuda ha recaudado va 100.000 coronas, que se destinan mismo fin

Evacuados de Bilbao

SAN JUAN DE LUZ.-Ha llegado el aviso francés Somme, que trae a bordo la primera expedición de mu jeres y niños evacuados de Bilbao.

«Dos meses de actuación en al Ministerio de Justicia»

Por la Sección de Ediciones y Publicaciones del Ministerio de Propa ganda se ha puesto a la venta, al preganda se na puesto a venara, ar se-cio de 1,50 pesetas ejemplar, un to mo titulado "Dos meses de actuación ca el Ministerio de Justicia", que reume la labor realizada por el minis tro de Justicia, camarada García Oliver, y las nuevas normas trazadas po-Justicia democrática en España.

Es un tomo de alto interés general y consulta, conteniendo los trece de cretos publicados desde el 21 de noiembre de 1936 al 22 de enero de 1937, más las órdenes ministeriales del 25 de noviembre, 12 y 28 de diciem bre de 1936, con respecto a las re-clamaciones contra las resoluciones del Poder público; comparecencia en jui cio. sin abogado ni procurador; evita ción del lucro exacerbado o creación de Comisiones judiciales: acceso a los cargos de responsabilidad de los fun cargos de responsabilidad de Sulli cionarios judiciales; supresión de la Dirección general de los Registros y del Notariado: convalidación de la situación creada al Gobierno por el in-cendio del Registro central de Penados y Rebeldes; creación de campos de trabajo; eficacia inmediata de las sentencias recaidas en materia de tra bajo; derogación de los preceptos de los Códigos sustantivos en pugna con la nueva orientación penitenciaria; su-presión de los aranceles judiciales; ob ervación de los trámites judiciales; re forma de procedimientos en materia de casación y amnistía.

A los citados decretos y órdenes va mido un breve e inteligente comenta-rio del Subsecretario de Justicia, ca-marada Mariano Sánchez Roca.

Relojeria Moderna Cruz, 3 - Ciudad Real

Talleres Mecánicos de Precisión Especialidad en composturas de Cronómetros. Cronógrafos. Reneticiones y toda clase de Relojes por diminutos que sean. Garantizados por un año.

Se colocan cristales en el acto